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● 会 長 挨 拶
　桜の開花の時期となりました。学
校では卒業式、入学式、新年度の
始まりと、春の訪れとともに華やい
だ雰囲気の中、新しい出会いや旅
立ちの時がやってまいりました。昨
日、私は高知大学の卒業式に出席
し、脇口学長の卒業生への餞の言
葉をお聴きし大変、感動しました。また、卒業生総代として
謝辞を述べた女子学生の「県外から学びの地として高知
を選び、高知家の一員として家族的な雰囲気の中、本当に
温かい学生生活を送ることができ感謝しています」という
言葉を聴き、目頭が熱くなる想いが致しました。学生生活
がご縁となり、これからも、新しい高知家の家族が増えて
いくことでしょう。
　先週、私は中部地区と関東方面のお得意先を訪問しま
した。景気の回復の兆しが薄日のように射してきたことを
感じました。海外で生産する製品や輸入原材料比率の高
い製品の値上げも、概ねご理解いただき安心しました。価
格交渉とこれからの商談の中で、本気になって景気の回
復を実現させたいという思いをあちこちで聞くことができ、

心強く思った次第です。
　昨年、ドイツの同業者を訪ねたとき、日本の一部のメー
カーは技術の切り売りをしているのではという厳しい指摘
を受け、ものづくり文化について白熱した議論を楽しみま
した。来年、３月のドイツの展示会に向けて、日本のものづ
くり文化をアピールする仲間とともに準備を進めておりま
す。ヨーロッパのビジネスパートナーとの共同事業を通じ
て、これからの社会環境整備のお役に立てたらと考えてい
ます。
　本日は、地域の皆様に愛され、ロータリー交換学生や
米山奨学生からも大人気のレストラン、フードサービス事
業を展開されている川崎卓巳会員より卓話をいただきます。
お花見のお弁当、ご家庭へのケータリングなど、川崎会
員ならびに高知ＲＣ会員の方にぜひ、ご注文くださいませ。
また、帰りのお土産のお菓子やお花も前もって予約をされ
ると、さらに楽しさが広がります。
　本日の例会も、みなさまにとって、くつろぎの中での特別
な時となりますように、開会に当たってのご挨拶とさせて
いただきます。
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● ロータリーソング「さくら」
● 今週のピアノ曲「恋はみずいろ」ピアノ演奏：山内るり会員
● 退 会 挨 拶
◎岡本光浩会員
　２年間、あっと言う間でした。大変お世話になりましてありがとうございました。
　２年前、関直前ガバナーの推薦で入会しました。初めてのロータリーで非常に緊張していたの
ですが、関さんの仮装して踊る姿等、いろいろと楽しい場面を拝見して、僕でもできるのかなと２
年間、楽しく過ごしてきました。仕事はともかく、高知ライフの中心はロータリーだったなとつくづく
思っています。
　話せば切りがありませんが、夜間例会で中田由季監督、高橋明子コーチに厳しく指導いただき、
仮面舞踏会を仕込まれました、たった１回の出し物ですが、あれ以来、法人会からオファーがきた
り、社内の役員からもやれと言われ、一芸が身に付いて大変嬉しく思っています。
　４月１日から富山支社長を拝命して赴任します。今日の富山はまだ雪が降っているそうです。寒い地ではありますが、富
山は明治・安田生命の安田善治郎さんの出身地で、由緒ある場所です。向こうでは富山南ＲＣに所属し、高知ＲＣ出身とし
て、誇りを持って活動してまいります。
　２年間、お世話になりました。ありがとうございました。

◎古谷　一会員
　2012年７月以来、２年９カ月にわたり本当に皆さま方にはお世話になりました。ありがとうござ
いました。ロータリーの思い出は尽きません。まだ何も状況が分かっていないときに、関さんがガバ
ナーエレクト時代のPETS、DTTS、ガバナー時代の地区大会等々の開催にあたって、役割としては
大した役割ではなかったのですが、少しでもお役に立てたと思っています。転勤族のロータリアンに
とって、こういった大きなイベントを体験することは滅多にないことですので、本当に貴重な時間を体
験できたと思っています。普段の例会だけでなく、夜間例会、創立夜間例会、グループ夜間例会といったもので皆さま方と
お酒を酌み交わしながら、親しく談笑させていただいたことにも思い出は尽きません。
　全般でいうと、普段ではなかなかお会いできない高知県の要人の方はじめ諸先輩の方 と々本当に親しくお付き合いさせ
ていただいたこと、私にとって本当に貴重な時間でしたし、大きな財産になったと確信しています。
　私は４月１日から損害保険料率算出機構というところに入社します。勤務地は大阪です。その関係で、３月末で現在の会
社を退職します。私は30の時にお菓子の江崎グリコから今の会社に転職をして、その時に配属されたのが生まれ故郷の
高知でした。そして２年９カ月前に再び、役割が変わって高知に着任しました。この会社生活の最初と最後を高知で迎えら
れるということ、そしてその最後に皆さまとお会いできたことは、私にとって本当に貴重な財産になり会社人として、この上
ない幸せ者だと思っています。
　高知ロータリーのますますのご繁栄と会員の皆さま方のますますの社業のご発展、ご健
勝をお祈り申し上げます。本当にありがとうございました。

● 委 嘱 状 伝 達
 　　　安光保二会員　（米山記念奨学生カウンセラー）

● 幹 事 報 告
 　・例会終了後、臨時理事会を行います。
・来週はロータリー休日、４月７日は通常例会です。４月７日から10日は情報集会を行います。
・高知・フレスノ姉妹都市提携50周年記念誌を回覧します。

● 副 幹 事 報 告
 　　３月29日（日）徳島で地区協議会が開催されます。出席義
務者の方は出席をお願いします。７時半高知駅南口歩道橋付
近集合、シャトルバス乗り合わせで行きます。乗車変更があ
る場合は幹事まで。

総数

　3月10日

  （-7）90 58 21 4 74.70　3月24日

（-10）90 56 5 19 93.75

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
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ますが、それが2013年５月から22カ月連続で、お陰様で
前年を超えています。
　いかなる業界においても、いつの時代でもナショナル
チェーンと地元資本の戦いは必ず起こる。当初は目新しさ
で地元は苦戦をする。激戦状態が一定期間続き、市場の
淘汰が進む。その後、地元しかできないことにこだわり、ナ
ショナルチェーンがやらない地域色を大切にする企業が
残る。巨大資本の真似をして、ナショナルブランドのディス
カウント競争や販促合戦を行う企業はたちまち滅びる。地
域密着、いや土着と言えるほどの独自性こそが本当に大切
である。そうすることで、全国や世界の勝ち組に勝つのは
難しいが、共存共栄が何とかできる。ライバルは隣りの店
ではない。最大の敵は揺れ動くお客さまの購買心理であ
る。
　どの業界でも一緒だと思うのですが、私どもの業界にも
全国チェーン、世界的なナショナルチェーンがあり、それと
ローカルチェーンとの競争は常にあります。
世界の勝ち組、日本の勝ち組に勝つというのは難しいと思
うのですが、何とか一緒に残っていくということはできる
のではないかと思っています。ファミリーレストランのココ
ス対ガストで10年競争してきました。そしてスシローとくら
寿司という巨大な外食産業相手に地元の寿司一貫が戦っ
て、勝ちはしないけど何とか残る、すみ分けができる。大事
なのは独自性だというのが、私の得た教訓です。
　そんな中で、現在続けているイベントとして、釣りのプ
ロやインストラクターに来ていただいて、子どもたちが渡
船を使って宇佐の突堤に渡り釣り大会をします。釣った魚
は魚屋さんに買いに来てもらってお駄賃をもらい、夜は寿
司一貫で自分の釣った魚のお寿司を食べる。限定で20人
しか募集できないのですが、もう６回になります。ココスで
は、TSUTAYAで売っている絵本の読み聞かせを定期的
に行っています。土佐のおきゃくでは、高知県出身の女流
プロ将棋士に来てもらい、アマチュアを相手に５局ぐらい
の多面指しをしてもらいました。地域密着ということで、高
知県出身の方の地元での知名度を上げるといったことや、
取引先にも高知県産のものを最優先で使用させてもらうと
いったことも、土着としては大事なことではないかと思って
います。
　「食」という字は人を良くすると書きます。食べたいだけ
なら物で済む。食事は食物ではない。人を良くすることだ
から本当に大切である。ご来店いただき、食事を楽しんで
いただく、その結果が売上というご奉仕高になり利益とい
うご満足料になる。親切と笑顔と独自性が売上と利益を生
み出していくのだと思います。
　今後とも、皆さんのご指導、ご鞭撻をよろしくお願いし
ます。

  私たちは、月100回の食事提供業です

㈱サニーフーヅ  代表取締役社長　　川崎  卓巳 会員　

　今日のテーマにある月100回とい
うのは、１日３食×30日、それに副
食、酒、デザート、夜食、これが１日
１回じゃないか、それを合わせて月
に100回程度の食事を皆さんはされ
ていると思います。朝ご飯は家庭で
食べる方がほとんで、０円から500
円で平均すると200円。お昼はお弁当、外食、平均で500
円。夕食は家庭内で食べると600円、外に出ると2000円
という感じではないかと思います。
　外食産業は1997年の29兆円をピークにして増税やさま
ざまな不況があったにもかかわらず、近年は23、24兆円を
推移しています。外食産業で一番多いのが飲食店で半分
以上、ホテルや旅館の宴会場、レストランの売上が11％、
意外に多いのが学校給食・病院給食・事業所給食です。
　高知県は１億2,000万の0.58％の人口比で見ると、外
食産業がスーパーよりも約倍の売上があります。５年前の
データによると飲食店の数は５位、スーパーは６位、コンビ
ニは43位です。病院ベッド数１位、医療・福祉関係従業者
数１位、ビールの消費量３位といった特徴あるデータから
推計すると、外食に占める飲み屋さんで売るお酒の売上げ
は全国平均の1.8倍。ノンアルコールとお酒の売上もほとん
ど差がないというのも高知の特徴です。
　そんな中で、私たちは月100回の食事を提供していこう
とさまざまな業態に取り組んでいます。４月１日はコンビニ
のローソンと合弁会社のローソン高知を立ち上げます。そし
てご存じのサニーマート、小僧寿司。最近ではTSUTAYA
の店舗内でサブウェイというサンドイッチ屋を市内で２店
舗。同時にサニーマートでとくし丸という移動スーパーを始
めています。サニーグループの中で私が主に担当している
のが外食部門で、セルフ食堂定食屋の一汁三菜、回転寿
司の寿司一貫、和食レストランのゆうゆう、ファミリーレスト
ランのココスです。
　サニーフーヅは外食の会社で今年で43年目で、サニー
マート関連会社では一番古い会社です。1,000名以上のス
タッフで運営しています。セルフ食堂の一汁三菜は、高知イ
ンターに４月１週に開店予定。帯屋町にできるマンションの
２階、そして福井町に秋から冬にかけて開店の予定で、今
後はセルフ食堂に力を入れていきます。回転寿司の寿司一
貫は現在高知で６店舗、県外４店舗。和食レストランゆう
ゆうはもう20年経ちますが、県下に３店。小僧寿司は、今
から30年前に四国で200店、兵庫で200店営んでいたの
ですが、現在は50店程度で、一番景気の波を受けていま
す。私どもの業界では、既存店売上前年比を重要視してい

● 新会員スピーチ



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
http://www.221.ne.jp/kochirc/

創 立
例 会 日
例 会 場
事 務 局

HPアドレス

■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［3 月 24 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金925,100 円 187,564 円
さんさん

ポリオ 募 金 385,000 円
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情報集会報告

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知東RC 　　　4月　8日　時間変更例会（阪）	 高知中央RC 　　　4月　9日　ロータリー休日（城）
	 高知東RC 　　　4月15日　ロータリー休日（阪）	 高知南RC 　　　4月16日　ロータリー休日（阪）
	 高知西RC 　　　4月17日　ロータリー休日（三）	 高知北RC 　　　4月20日　ロータリー休日（三）
	 高知中央RC 　　　4月23日　職場例会（城）	 高知ロイヤルRC 　　　4月28日　夜間例会（旭）
	 高 知 R C 　　　4月28日　ロータリー休日（三）	 高知南RC 　　　4月30日　ロータリー休日（阪）
※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ニコニコ箱
岡本　光浩

古谷　　一

西山　彰一

川崎　卓巳

河合　祐子

中澤　清一

脇口　　宏

海野　和之

武樋　泰臣

大久保千堯

２年間お世話になりありがとうございました。高知でのパラダイスな生活からちょっとだけあるうしろ髪を引かれ
る思いで富山に旅立ちます。たくさんの思い出をありがとうございました。高知ロータリーのますますのご発展を
お祈り申し上げます。後任は酒が大好きな九州男児がお世話になります。引き続きよろしくご指導お願い申し上
げます。本当にありがとうございました。
高知ＲＣの皆さま、本当にお世話になりました。新しい勤務先は65歳定年ですので、10年勤務したら再び故郷
高知に戻ってきます。I	shall	return！
本日の早朝、路面電車車中にて、泉田会員に会いました。さわやかな朝、美しい女性に会ったような喜びを感じ
ましたので、ニコニコさせていただきます。
私たちは月100回の食事提供業です。というタイトルで新入会員卓話を行わせていただきました。30回の夕食の
メインは酒。副食が肴。今夜もメインは酒になりそうです。これで食事と言えるかは分かりませんが。拙い話にお
付き合いいただきありがとうございました。
関所のように立ちはだかって、皆さまに燦燦基金たくさん募金いただきありがとうございました。お礼にニコニコ
いたします。
２件あります。古谷さん、岡本さん、本当にお世話になりました。そしてこれからもどうかよろしくお願いいたしま
す。そして、武樋会員、日本で一番大切にしたい会社大賞審査員特別賞受賞おめでとうございます。感謝を込め
てニコニコします。
昨日は高知大学の卒業式でした。晴天に恵まれ、卒業生代表の感動的な謝辞もあり、素晴らしい１日でした。卒
業生の未来の豊かなことを祈ってニコニコします。
微力ながら高知の情報発信をします。４月21〜23日、東京大手町のみずほ銀行本店の社員5,500人を対象に
「高知フェア」を開催します。高知県東京事務所と連携し、社員食堂に土佐はちきん地鶏や四万十米、豚など高
知食材を並べ、各種名産品を販売します。東京サイドでは、土佐高56〜61回生でみずほ在京勤務のメンバーが
協力してくれました。一つの県が本店を乗っ取る初めてのイベントです。これからも様々な取り組みにチャレンジ
したいと思います。
先週は経済産業省「ダイバーシティ経営企業100選」と「日本でいちばん大切にしたい会社大賞」を受賞させて
いただきましたが、大変お世話になり、ご指導をいただきました泉田会員、横田会員、中澤会員の皆さまが全員
高知ロータリーの先輩というご縁に心から感謝します。今後もご指導いただけますよう、よろしくお願いします。
３月29日（日）当社の「鎮守の森公園」で初めて「元親こじゃんと楽市」が開催されます。約100店舗のフリーマ
ーケットが出店予定です。どんなことになるか楽しみです。

4月のお祝い
	 （会員誕生日） 古谷純代　横田英毅　五十嵐		武　杉本芙美子　小園哲也
	 	 高橋淳二　広末幸彦　西山俊彦　真鍋伸一　吉澤文治郎　各会員
　	（配偶者誕生日） 宮田節子　小笠原麻季子　古谷　博　横田慶子　川添百合子
	 	 細田唱子　久場礼子　高村美智代　小園千鶴　日和﨑君子　各会員配偶者
　	（結婚記念日） 野村　茂　渋谷伸一　中村裕司　甘田量一
	 	 関　裕司　森本征彦　阿部亮一　五十嵐		武　各会員


